
コスモ警備株式会社

健康経営に取り組むきっかけ
　警備業界は東日本大震災での
繁忙が過ぎた後は採用難が続き
ました。その頃、５０代男性の社員
が胃がんで２ヶ月間の休業となり
ました。また、女性社員にも健康診
断で乳がんが見つかり半年間休業
ということがあり、定期健診の重
要性を理解しました。健診はただ
結果を見るだけではなく、健康増
進に向けて取り組むことが大切で若者から中高年層まで健康な状態
を維持し、長く勤務してもらうことが重要と考えました。

注力している取り組み
　SDGsに関しては、大手には出
来ない地域に密着した取り組みを
行っています。警備会社にしかで
きない地域貢献を考え、毎夕方の
通学時間に警備員が「こども守ろ
う隊」として自転車で巡回し、8年
間継続しています。
　3年前から、非メタボかつ非喫煙
者に健康手当を月額5千円支給し
ています。タバコをやめることがで
きた社員もおります。健康手当は
社員の健康改善につながり、会社
の業務存続にも役立ってます。
　また、社内で有志を募り、リレー
マラソン（42.195キロ）に参加しま
した。がんを克服した社員、50キ
ロ減量した社員も走りました。順
位は93位と下位でしたが、一つの
目標に向って楽しく取り組めまし
た。

取り組みの課題
　喫煙者がなかなか減らないことです。工事現場は屋外仕事なので
タバコを吸いやすいことと、業務中の休憩は「一服タイム」と呼ばれて
おり、タバコを一服、さらに甘い缶コーヒーと体に悪いこと尽くめで
す。周りからタバコを勧められると断りづらいということもあります。
保健師を呼んでセミナーで肺がんの写真を見せても、意識は変わら
ず、喫煙はとても根深いものです。
　また、警備員は独身者が多くコンビニや外食になりがちで塩分過多、
肥満、高血圧と成人病のリスクが高まります。管理栄養士を呼んで定期
的に研修会をしたり、研修会のお弁当も体にいいものを選んだりしま
すが、なかなか改善しません。喫煙と食生活改善は大きな課題なので、
これからずっと取り組んでいかなければならないと考えています。

取り組みの効果
　ホームページに健康経営の推進を掲載すると、それを意識して応募
してくる新卒採用の学生もいます。社員が会社に定着してくれるため
に取り組んでいることが、今の社会の流れにマッチしました。
　リレーマラソンに関しては様々な年代の社員が集まり、普段の仕事
では接しない社員同士のコミュニケーションも高まり、結束力が増し
たと思います。
　SDGsや健康経営を意識することで志が高くなります。あわせて、
仕事のパフォーマンスが良くなっていきます。

今後の展望をお聞きしました！
　警備業は労働環境が厳しいイメージがあり、
人気の仕事にはなりにくいですが、コロナ禍で
も極端に売り上げが落ちず、生活安全産業は
社会の動乱にも強いと、社員とも実感してま
す。厳しい労働環境のなかで働ける環境作り、
若い人と高齢者が協働できる空気作りが大事
です。まずは「自分の健康は自分で守る」という
意識作りを手伝うのは会社の役目だと思うの
で、様々な取り組みを進めていきます。

■本 社 所 在 地　宮城県仙台市青葉区上杉
　　　　　　　　5 丁目 1-1　上杉五番館 2F
■主な事業内容　警備業務、防犯対策
■従 業 員 数　110 人

　　健康経営優良法人認定
　　2020 ～ 2022 認定　

代表取締役
清水俊弘 氏

各種認定証

リレーマラソン

有限会社山藤運輸

健康経営に取り組むきっかけ
　運送業界は残業が多く休日出勤も
あります。ニュースでは心筋梗塞や脳
梗塞などの健康起因事故を最近よく
耳にします。もし事故があったら社会
的影響も大きく危機感を感じました。
業務改善を進めていくにあたり、コー
ポレートスローガンやビジョンを定め
社員と共有し、その一つに「社員みん
なが笑顔で働き続けられる企業」を目指すため、健康第一を念頭に進
めていくことにしました。しかしながら成果も出てきた矢先に社員が
重篤な病気となり、退職を余儀なくされました。社員の健康意識を高
めなければと思い、さらに上位の健康経営優良法人認定に取り組みま
した。

注力している取り組み
　定期健診は受診率100％、夜勤
者には年2回受けさせます。産業保
健センターの医師の個別訪問で社
員やドライバーへの健康面談を実
施し、さらに年２～3回の賞与の際
にも面談で健康チェックをしてま
す。社内に血圧計を設置し、継続し
て記録を残し健康管理に役立てて
います。
　働き方改革の推進、残業時間の
削減、週休二日制の推進、有給休暇
取得促進に取り組んでいます。女性
のドライバーも働ける職場を目指し、ハラスメント対策を実施しました。
　健康には運動も大切なので、会社としての町民運動会への参加、社
内の体力測定、毎朝のラジオ体操、南三陸ベイサイドアリーナのジム
無料券を配布など、運動への意識づけを行っています。
　また、食生活改善については、環境事業部において農業も営んでい
るので、出来たお米や野菜を福利厚生の一環で配布したり、「野菜たっ

ぷり豚汁」を振舞うことで、社員同士のコミュ
ニケーションにも役立っています。

取り組みの課題
　ドライバーの高齢化や人材不足が課題で
したが、近年は若者が定着し、現在ではパート
を含めて平均年齢が40代半ばぐらいになり
ました。社員の健康意識は上がってきていま
すが、完全に浸透しているわけではないことから、全員に徹底させる
ためには粘り強くやっていくことが必要と感じています。

取り組みの効果
　禁煙チャレンジの成功者が5名出ました。また、体重の多かった社員
が30キロ減量するなど健康診断の結果から良くなったのがわかりま
す。
　安全衛生委員会を設置し、衛生管理者を社内に置き人材育成にも力
を入れたことで、社員から前向きの意見が出るようになりました。コミュ
ニケーションも良くなり、働きやすくなったとの声も聞こえてきます。
　健康アンケートを実施して４年目になりますが、健康意識調査の
フィードバックを受け傾向と変化を把握し、改善が見えてきました。社
員も健康系のセミナーに積極的に参加し、治療と仕事の両立支援コー
ディネーターの資格を取得するなどを社員が自主的に考え行動するよ
うになってきています。

今後の展望をお聞きしました！
　会社として脳ドックやがん検診などに対して、
助成を出せるかを検討しています。脳に関する
病気やがんは見つかると離職につながる恐れ
もありますが、将来的には治療と仕事の両立が
できる職場環境を実現したいと思います。健康
経営優良法人については、取得することが目的
ではなく、社員が健康で働き続けられることを
目的に今後も継続していきたいと思います。

■本 社 所 在 地　宮城県本吉郡南三陸町
　　　　　　　　志津川字沼田 141-3
■主な事業内容　貨物運送業
■従 業 員 数　49 人

　　健康経営優良法人認定
　　2020 ～ 2022 認定（2022 はブライト 500）　

代表取締役
佐藤克哉 氏

各種認定証

社内体力測定

    ジムトレーニング

収穫された野菜の配布

◆ 各取材記事は、協会けんぽ宮城支部ホームページからダウンロードすることができます　（右のQRコードより確認いただけます）。
◆ 健康経営に取り組み、従業員様が健康で長く働き続けられる職場環境を作ることは、従業員様の生産性向上につながり、 事業所様の発展も期待できます。
　 健康経営の取組の輪を更に広げるために、来年度も取材を行う予定ですので、取材をご希望の事業所様は、企画総務グループ（連絡先は4ページに記載）までご連絡ください。
◆ また、健康経営に関してのご相談も随時受け付けておりますので、同グループまでご連絡ください。
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